

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Quotidienne. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$12.00 \$6.00 \$3.00 \$1.00. POUR L'ETRANGER... \$15.00 \$7.50 \$3.75 \$1.30. Les abonnements se soldent invariablement d'avance.

Le Numéro Cinq Sous

PRIX DE L'ABONNEMENT. Edition Hebdomadaire. Un An 6 Mois 3 Mois 1 Mois. POUR LES ETATS-UNIS... \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75. POUR L'ETRANGER... \$4.00 \$2.00 \$1.35 \$1.05. Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois.

L'Abbeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE.

PRO ARIS ET FOClS

SCIENCES, ARTS.

BUREAUX : rue de Chartres No 323.

NOUVELLE-ORLEANS, JEUDI MATIN, 5 MAI 1898.

Fondé le 1er Septembre 1827

DEPART DE L'ESCADRE DE SAMPSON POUR UNE DESTINATION INCONNUE

NEW ORLEANS BEE PUBLISHING CO., LIMITED. BUREAU : 323 rue de Chartres, Entre Conti et Bienville.

POUR LES PETITES ANNONCES DE DEMANDES, VENTES ET LOCATIONS, ETC., QUI SE SOLDENT AU PRIX REDUIT DE 10 CENTS LA LIGNE, VOIR UNE AUTRE PAGE.

DEPECHEs

Telegraphiques

TRANSMISES A L'ABELLE

Jusqu'à la dernière heure.

SERVICE DE LA PRESSE ASSOCIEE

Service Spécial

TOUTES LES PARTIES DU MONDE.

L'opinion du vice-amiral Colomb.

Londres, 4 mai.—Le vice-amiral Philip Howard Colomb, en retraite, l'inventeur d'un système perfectionné de signaux en mer et l'auteur de nombreux ouvrages sur la marine, s'est exprimé aujourd'hui, au cours d'une interview sur la magnifique victoire remportée par la flotte américaine à Manille, de la façon suivante : « Je doute qu'il ait jamais eu un exemple aussi extraordinaire de l'influence de la puissance maritime. Une flotte supérieure a été vaincue et battue par une flotte espagnole soutenue par des forts et il paraît maintenant qu'elle a passé devant ces batteries et qu'elle occupe une position inexpugnable au large de Manille. La hardiesse du commandant américain est hors de question. Conséquemment, il doit être placé dans le Wallhalla des grands commandants de marine. Rien ne peut diminuer l'audace de l'exploit américain ou obscurcir la gloire jetée par Dewey sur la marine américaine. C'est peut-être dangereux pour le monde, car la marine américaine n'acceptera certainement jamais une place secondaire après cette démonstration de ce dont elle est capable. »

Discours du marquis de Salisbury.

Londres, 4 mai.—Le marquis de Salisbury, prenant cette après-midi la parole à la démonstration annuelle de la Ligue Primrose, la grande organisation politique conservatrice, a la salle Albert, a parlé du lamentable conflit entre deux puissances amies de la Grande-Bretagne. Il a exprimé l'espoir que les épreuves de la guerre et le souvenir des bienfaits de la paix rapprocheraient avant longtemps l'esprit des combattants des sentiments qui rétabliraient la tranquillité dans le monde.

Le discours de lord Salisbury a été accueilli par des acclamations.

La Gazette de Westminster et l'affaire des Philippines.

Londres, 4 mai.—La Gazette de Westminster, discutant, cette après-midi, la question des Philippines, relève les dires des journaux américains qui prétendent que les Etats-Unis peuvent faire des Philippines ce qu'ils voudront—les rendre, les garder, les vendre ou les louer—ce qui revient à dire que seuls ils ont le droit de disposer de leur prise légale, comme bon leur semblera. Le Westminster Gazette dit qu'elle croit que cette manière de voir les choses, peut leur causer de désagréables surprises. Elle ajoute qu'en pénétrant dans la politique européenne les Etats-Unis découvriront bientôt que cette idée si simple de faire ce que l'on veut de ce qui vous appartient est, depuis longtemps, passée de mode en Europe. Les premiers symptômes de cette disposition des esprits se font remarquer dans une pression anti-américaine qui pourrait peut-être conduire à une intervention, en faveur de l'Espagne.

Le journal traite ensuite de l'idée d'une participation de l'Angleterre à une pareille intervention de la part des puissances européennes pour empêcher les Etats-Unis de s'emparer des Philippines. La « Gazette de Westminster » ajoute : « Tout cela tendrait à opérer un rapprochement entre les Etats-Unis et la Grande Bretagne, lequel sera encouragé par les hommes d'Etat et par le réveil du traité d'arbitrage qui aura lieu à la première occasion. »

Effet de la défaite des Espagnols au Japon.

Yokohama, 4 mai.—La situation faite par la défaite de la flotte espagnole, à Manille, est considérée au Japon comme profondément intéressante. Elle présage la chute de la puissance espagnole dans l'Orient et la liberté des Philippines.

A Mexico.

Mexico, Mexique, 4 mai.—Le gouvernement a interdit la réunion projetée des commis espagnols, réunion ayant pour but de lever des fonds et des volontaires pour l'Espagne. La victoire navale remportée par les américains a causé une grande excitation à Mexico, et ses effets moraux seront considérables, car les journaux espagnols locaux et les autres journaux sous l'influence espagnole avaient avec confiance prédit un triomphe pour l'Espagne dans la première rencontre sur mer. Les résidents européens qui avaient prédit la défaite des américains sont désappointés. La jalouse commerciale contre les américains est intense, et cette hostilité trouve un écho dans les journaux. Les espagnols prédisent un coup inattendu porté par leurs croiseurs sur quelque point de la côte de l'Atlantique.

A Gibraltar.

Gibraltar, Espagne, 4 mai.—Le « Lady of Clomell », un yacht à vapeur anglais, la propriété de A. M. Wilkinson, de Londres, est arrivé à Gibraltar de Malaga. Le yacht a dû quitter brusquement ce port à la suite d'une attaque de la population.

A Porto Rico.

St-Thomas, Antilles, 4 mai.—Les derniers avis de Porto Rico disent que les troubles y continuent. La population fuit et l'on a fait des arrestations. Les autorités des Etats-Unis cherchent à acheter ici du charbon. Grande exaltation à Madrid. Gibraltar, Espagne, 4 mai.—Une dépêche datée de huit heures du matin a été reçue à Gibraltar. Cette dépêche ne fait pas allusion

aux rumeurs de l'assassinat de sénateur Moret, ministre des colonies, et du maréchal Martinez Campos, ancien capitaine général de l'île de Cuba. Mais on dit qu'une grande excitation règne dans la capitale de l'Espagne.

Quelques troubles en Espagne.

Madrid, 4 mai.—Une dépêche de Valence dit qu'une bande de douze hommes armés s'est formée à Catalan; mais on ne sait si le mouvement a une portée politique quelconque. Les gendarmes sont à la poursuite de ces hommes. Une émeute a eu lieu à Zolara à la suite de la hausse du pain.

Chili et République Argentine.

Lima, Pérou, par voie de Galveston, Texas, 4 mai.—Le différend argentin-chilien arrive rapidement à l'état aigu. L'« Union », un journal de Valparaíso, dit dans un éditorial : « Le Chili veut un règlement qui offre la paix ou la guerre, une des deux. La République Argentine doit choisir. »

Le bill des déficits.

Washington, 4 mai.—On pense que les dépenses extraordinaires pour l'armée et la marine, occasionnées par la guerre pour les premiers six mois de l'année fiscale actuelle, feront élever le total des déficits à la somme de 1,000,000,000. C'est le calcul, à priori, du président Cannon. Les autres membres du comité sont d'avis qu'il faut réunir toutes ces dépenses dans un bill général des déficits, au lieu de les épandre dans différents bills. Le mouvement dépendra de la durée de la guerre. Le bill des déficits était prêt pour le rapport, depuis plusieurs semaines. Il ne sera pas présenté maintenant avant l'ouverture du Congrès qui aura lieu vers le milieu du mois prochain. D'ici là, le département de la guerre pourra soumettre ses estimations pour la première partie de l'année fiscale, comprenant toutes les dépenses faites jusqu'à ce mois qui suivra la rentrée du Congrès. Jusqu'à présent, les besoins du service, surtout pour la paie, les provisions de bouche, les transports, dépassent \$80,000,000. Quant aux dépenses extraordinaires et imprévues pour les six mois elles fourniront un supplément de \$1,000,000, chiffre déjà atteint—ce qui fait présumer que le bill s'élèvera à peu près au total des dépenses prévues par M. Cannon.

Les Woodman et la guerre.

Atlanta, 4 mai.—Jonathan B. Frost, souverain gérant de la juridiction du sud, des Woodman, annonce que les certificats d'assurance sur la vie, dans ce ordre, sont valides pour les cas de mort à la guerre. Le consul Frost engage les officiers de l'ordre, à Omaha, à établir des listes de souscription pour fournir des gardiens pour les malades et les blessés qui appartiendraient à cet ordre.

Haussée de la bière.

Cincinnati, 4 mai.—Les brasseurs de Cincinnati ont élevé d'un dollar le prix du baril, devant la perspective d'une augmentation dans la collection des taxes. Les collections du revenu intérieur, en avril, sur le malt et les liqueurs distillées, ont dépassé celles d'avril de l'an dernier, de \$250,000.

La poudrière de Santa Cruz.

Santa Cruz, Cal., 4 mai.—Rien ne prouve que la récente explosion de la poudrière soit l'œuvre d'espions espagnols. La production, par jour, est maintenant de 5,000 livres de poudre sans fumée et de 1,200 livres de poudre brune. Le seul décal causé par ce désastre, aura lieu dans la fabrication de la poudre sans fumée pour l'infanterie; mais on en possède assez pour approvisionner 60,000 hommes pendant 3 mois.

EN L'HONNEUR DE DEWEY.

LE TRANSFERT DES ILES HAWAII.

Rumeur de l'assassinat de personnages espagnols.

Situation grave à Santiago de Cuba.

Un ESPION

Le jour de Dewey.

New York, 4 mai.—C'est aujourd'hui le jour de Dewey et de la célébration municipale de la victoire de Dewey. L'annonce a été émise par les journaux de ces dernières semaines et on en a vu le résultat la nuit dernière. Les drapeaux ont été emportés par le commodore Dewey sur la flotte espagnole dans le port de Manille.

La ville de New York est décorée de drapeaux étoilés et de drapeaux cubains à l'étoile unique. La décision du gouvernement municipal de choisir ce jour pour célébrer la victoire de Dewey en même temps que l'adoption de la charte est généralement approuvée. C'est un jour férié d'après une loi de la législature. Les institutions publiques sont fermées, ainsi que les Bourses et presque toutes les banques d'Etat. Les écoles sont également fermées et le drapeau étoilé flotte sur toutes les bâtisses.

Félicitations.

New York, 4 mai.—Dépêche de Hong Kong à l'« Evening World ». Des félicitations d'Américains au commodore Dewey sous forme de nombreuses dépêches arrivées par le câble à Hong Kong ont été envoyées aujourd'hui au chef commandant par le croiseur anglais « Immortalité » qui est parti pour Manille. Les communications par le câble avec Manille sont toujours interrompues. Aucune nouvelle définitive sur la bataille de dimanche et le prétendu bombardement de Manille n'a été reçue. Les résidents américains et anglais de Hong Kong se réjouissent de la splendide victoire remportée par le commodore Dewey.

Le transfert des îles Hawaii aux Etats-Unis.

Honolulu, îles Hawaii, 27 avril, par voie de San Francisco, Californie, 4 mai.—M. Dole, président de la République d'Hawaii, a envoyé au président McKinley une longue communication dans laquelle il offre de transférer les îles Hawaii aux Etats-Unis pour leur guerre avec l'Espagne, et de fournir aux navires américains dans le Pacifique de grandes quantités de charbon, de provisions et de munitions. Cette décision a été prise par l'exécutif après une conférence secrète du cabinet hawaïen tenue pour discuter l'attitude devant être prise par le gouvernement envers les belligérants. La nouvelle de la déclaration de guerre par les Etats-Unis a été reçue à Honolulu par le Mariposa qui est arrivé aujourd'hui d'Australie avec des avis des Etats-Unis datés du 16.

Le « City of Pekin ».

Washington, 4 mai.—Le gouvernement est entré en possession, par achat ou par affrètement, du vapeur « City of Pekin », de la

compagnie de navigation Pacifique Mail. Le navire partira vers le 15 avec du charbon, du matériel de guerre et des troupes pour Manille.

La nomination du sénateur Sewall au grade de major général.

Washington, 4 mai.—Le sénateur Sewall a refusé absolument de discuter sa nomination au grade de major général. Il s'est contenté de dire qu'il ne donnera pas sa démission de sénateur mais qu'il demandera un congé. Le bruit que le sénateur Sewall n'accepterait pas a été mis en circulation. Il a dit qu'il veut avoir le temps de prendre la question en considération avant de faire une déclaration.

Faux rapports de l'assassinat d'un ministre d'Espagne et du maréchal Campos.

Londres, 4 mai.—Les rapports de l'assassinat du ministre des Colonies espagnol et du maréchal Martinez Campos sont sans fondement. Les dépêches envoyées depuis par sénor Sagasta et le maréchal Campos en sont une preuve convaincante.

Acquittement du pugiliste Griffo.

Sacramento, Californie, 4 mai.—Le jury du coroner, après avoir entendu les témoignages d'un grand nombre de personnes qui ont assisté à la lutte entre Griffo et McCarty—lutte qui a eu pour résultat la mort de ce dernier—a rendu un verdict qui exonère Griffo et ses entraîneurs de toute responsabilité.

Arrivée du McCulloch à Hong Kong.

Hong Kong, 4 mai.—Le bateau-dépêche des Etats-Unis Hugh McCulloch est arrivé à Mires bay. Il était parti de Manille avant la bataille.

Menaces contre le consul anglais à Santiago de Cuba.

New York, 4 mai.—A. T. Triay, consul américain à Baracoa, arrive récemment, dit : Le consul anglais à Santiago de Cuba nous a reçus avec de grands égards; nous a fourni le passage pour Kingston, Jamaïque. Tout était tranquille à Santiago de Cuba. On était furieux contre le consul anglais à cause des marques d'amitié qu'il prodiguait aux réfugiés cubains. On a même menacé de l'assassiner.

Troubles Sérieux à Santiago de Cuba.

Kingston, Jamaïque, 4 mai.—Il y en a à Santiago de Cuba, des troubles menaçants pour les intérêts anglais. Le croiseur anglais de 3e classe, Pearl, est maintenant ici. Dans 24 heures, un autre croiseur de 3e classe, Pallas, ainsi que le sloop de guerre de la même nation, Alerte, seront probablement arrivés. L'Alerte, paraît-il, était accompagné à Santiago de Cuba par le Pearl. Il est parti bientôt, porteur de dépêches trop importantes pour les confier au câble qui est sous la censure espagnole. L'Alerte reviendra à Santiago de Cuba avec le Pallas, qui est maintenant à Port Antonio. Les autorités coloniales se taisent sur la nature de ces dépêches et sur les mouvements de ces navires. Mais le correspondant de la Presse Associée, au club Jamaïque, a appris que le consul anglais, M. Ramon F. Ramonson, avait été arrêté, dans son consulat, par des émeutiers, qu'il avait tiré sur la foule, qu'il avait tué un Espagnol, et avait été ensuite emprisonné. Ce récit, cependant, n'est pas vérifié.

Pas de nouvelles des Philippines.

Washington, 4 mai.—Le gouvernement n'a pas de nouvelles, à l'heure qu'il est, 9 h. 45, des Philippines.

Le consul anglais à Santiago, attaqué et emprisonné.

Kingston, Jamaïque, 4 mai.—Le consul britannique à Santiago de Cuba a, dit-on, été attaqué par des émeutiers. Il aurait tué un espagnol et aurait été emprisonné.

A la Maison-Blanche.

Washington, 4 mai.—Le président McKinley s'était à peine retiré dans son coin favori, près d'une fenêtre à l'extrémité ouest de la Maison-Blanche, que le flot ordinaire des membres du Congrès est venu l'assaillir. M. Wm Hahn, de l'Ohio, est venu le consulter, puis est arrivé le sénateur Quay, de la Pensylvanie, avec le sénateur Faulkner, de la Virginie de l'Ouest, et le représentant Gardner, de New York.

Infractions à la loi des brevets.

Cincinnati, 4 mai.—La Cour des Etats-Unis a rendu deux verdicts, pour des infractions à la loi des brevets : l'un contre la Aultman Reaper Co. et l'autre, contre Miller Aultman et Cie, de l'Ohio.

Un espion à bord du croiseur auxiliaire St-Paul.

Philadelphie, 4 mai.—Le rapport établissant qu'un prétendu espion espagnol avait été pris à bord du croiseur auxiliaire St-Paul, au chantier maritime des Cramps, est confirmé aujourd'hui. Le capitaine Sigbee refuse de dire quel est cet individu. Tout ce qu'on sait de lui c'est que son père est espagnol et que sa mère est née dans l'île de Cuba. Ce suspect s'est engagé il y a quelques jours. Dès le début on l'a soupçonné à cause de sa façon d'agir particulière. La nuit dernière un matelot de garde près de la soute aux munitions a vu l'individu rôdant d'une façon suspecte autour de la soute. Le matelot n'a pas perdu un instant; il s'est jeté sur le suspect, l'a renversé et une bataille s'est engagée. La garde est arrivée et a promptement réduit l'individu à l'impuissance, mais il avait déjà reçu une blessure au côté droit de la figure.

Nouvelles du Pearl.

Kingston, Jamaïque.—Le navire de guerre Pearl est arrivé à Port Royal. On ne croit pas que les troubles de Santiago de Cuba soient encore réglés.

La Presse Associée. Ses navires, ses correspondants dans le monde entier.

New York, 4 mai.—Le bateau-dépêche Kate-Spencer, qui a quitté Jacksonville, lundi soir, pour entrer au service de la Presse Associée, est arrivé à Key West, ce matin.

Le Spencer opérera conjointement avec le fameux Dauntless, qui fait le service dans les eaux cubaines depuis plusieurs semaines. Il fera le transport des nouvelles pour la Presse Associée, entre la flotte du blocus et la station du câble à Key West.

Nominations dans l'armée.

Washington, 4 mai.—Le président a envoyé au congrès une longue liste de nominations dans l'armée. Parmi les civils nommés se trouvent Fitzhugh Lee, le représentant Wheeler, de l'Alabama, et le sénateur Sewall, du New Jersey, qui sont proposés pour le grade de major général.

La situation aux Philippines. Pas de Nouvelles.

Londres, 4 mai.—D'une démarche faite au Bureau de la Eastern Telegraph Co. ici, à midi, il résulte que le câble de Hong Kong, Manille est toujours coupé.

Le rapport de la reddition de Manille qui est probablement vrai, n'est encore qu'une affaire de conjecture. Il y a maintenant, à Londres, beaucoup de marchands de Manille qui, en conversation délicate, ont d'après leurs dernières lettres, les îles Philippines vont avec plaisir, la fin de la révolte et attendront avec confiance la conduite politique de l'Amérique. Ces marchands sont enchantés de la fin d'une guerre, ruineuse pour le commerce. La situation est aussi mauvaise à Manille qu'à Cuba.

Pas de nouvelles des Philippines. Washington, 4 mai.—Le gouvernement n'a pas de nouvelles, à l'heure qu'il est, 9 h. 45, des Philippines.

—Londres, 4 mai.—A midi, temps de Londres, les communications entre Hong Kong et Manille, par le câble, sont toujours interrompues.

L'escadre espagnole.

New York, 4 mai.—La flotte espagnole comprenant le Vizcaya, l'Almirante Oquendo, le Cristobal Colon et la Maria Theresa, tous des croiseurs de première classe, et les contre-torpilleurs Furor, Terror et Pluton, a quitté St-Vincent, îles du Cap Vert, le 29 avril pour une destination inconnue. La distance des îles du Cap Vert aux Canaries est d'environ 876 milles, et la distance des Canaries à Cadix d'environ 700 milles, soit 1,576 milles des îles du Cap Vert à Cadix.

Etant partie depuis cinq jours de St-Vincent l'escadre espagnole pourrait être à Cadix maintenant, ayant franchi 300 milles par jour, ou un peu plus de douze nœuds à l'heure. Mais la dépêche de Lisbonne ne dit pas clairement que cette escadre est arrivée à Cadix. Elle annonce que l'escadre est revenue pour rejoindre la flotte espagnole près de Cadix, ce qui peut signifier que la nouvelle vient peut-être des Canaries ou de quelque source de Madrid.

On comprend que les espagnols arment à l'arsenal de Cadix le cuirassé Pelayo, et les croiseurs de première classe Cardenal Cisneros, Emperor Carlos V, Guiseppe Garibaldi et Alfonso XIII, ainsi que les navires de guerre Numancia, Victoria, Destructor, plusieurs croiseurs auxiliaires et de nombreux torpilleurs et torpilleurs-cannonnières.

Nouvelles du Pearl.

Kingston, Jamaïque.—Le navire de guerre Pearl est arrivé à Port Royal. On ne croit pas que les troubles de Santiago de Cuba soient encore réglés.

La Presse Associée. Ses navires, ses correspondants dans le monde entier.

New York, 4 mai.—Le bateau-dépêche Kate-Spencer, qui a quitté Jacksonville, lundi soir, pour entrer au service de la Presse Associée, est arrivé à Key West, ce matin.

Le Spencer opérera conjointement avec le fameux Dauntless, qui fait le service dans les eaux cubaines depuis plusieurs semaines. Il fera le transport des nouvelles pour la Presse Associée, entre la flotte du blocus et la station du câble à Key West.

L'importance et la complication des opérations dans les Antilles ont rendu nécessaire l'affrètement d'un troisième bateau-dépêche pour la Presse Associée.

Le yacht rapide Wanda a été engagé dans ce but; il est parti d'ici ayant à bord les correspondants A. W. Lyman et Alf Cecil Gordon.

Le Wanda est reconnu comme un des plus rapides yachts à vapeur qu'il y ait dans ces eaux. A bord du Kate-Spencer sont, Howard H. Thompson et J. W. Mitchell, les correspondants bien connus de la Presse Associée.

Sur le Dauntless se trouvent J. B. Nelson et Oscar Watson, du Bureau de New York.

A Key West sont Albert E Hunt, de Philadelphie, et Byron E. Newton, de Buffalo.

A Tampa, avec les troupes, est A. W. Copp, du Bureau de Chicago.

De plus, il y a des correspondants de la Presse Associée sur les différents points importants de communication du câble : Elmor E. Roberts, à Kingston, Jamaïque; Harold Martin, à St-Thomas, Antilles danaises; R. B. Davenport, à Port au Prince, Haïti; et F. J. Hulbert, à la Havane.

La Presse Associée a des représentants spéciaux avec la flotte, à Manille, aux îles du Cap Vert, à Hong Kong, à Rio de Janeiro, à Buenos Ayres, à Madrid et sur la frontière de France. En outre, elle est en relations avec les agences Reuters, Havas et Wolf, en Europe et en Asie.